

## PENINGKATAN LITERASI WAKAF DAN ZAKAT DI PUSAT PENGELOLAAN DANA SOSIAL MELALUI TALKSHOW BULAN RAMADHAN

**Nikmatul Fuadah**

Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga

[nikmatul.fuadah-2014@feb.unair.ac.id](mailto:nikmatul.fuadah-2014@feb.unair.ac.id)

**Celine Ilyassin**

Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga

[celine.ilyassin@staf.unair.ac.id](mailto:celine.ilyassin@staf.unair.ac.id)

**Artha Merika Indah Puspita Sari**

Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga

[Arthamerikaindah@gmail.com](mailto:Arthamerikaindah@gmail.com)

### **Abstrak**

Dalam Islam amalan wakaf memiliki kedudukan yang sangat penting seperti halnya zakat dan sedekah. Wakaf mengharuskan seorang muslim untuk merelakan harta yang diberikan untuk digunakan dalam kepentingan ibadah dan kebaikan. Di bulan suci ramadhan ini, meningkatkan literasi dan semangat untuk berbuat kebaikan melalui zakat dan wakaf sangat penting untuk dilakukan. Oleh karena itu, adanya kegiatan talkshow ini dilakukan untuk menambah literasi bagi yang mengikuti serangkaian acara talkshow ini. Tujuan adanya kegiatan ini selain untuk meningkatkan reputasi pada Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga, juga untuk menambah wawasan sekaligus mencerahkan masyarakat mengenai zakat dan wakaf.

**Kata Kunci : Wakaf; Zakat; Literasi**

### ***Abstract***

*In Islam the practice of waqf has a very important position as well as zakat and alms. Waqf requires Muslims to give up the property given to be used in the interests of worship and an officer. In this holy month of Ramadan, increase literacy and enthusiasm for achievement through very important zakat and waqf. Therefore, the existence of this talk show activity was carried out to increase literacy for those who participated in this talk show. The purpose of this activity is not only to improve the reputation of the Airlangga University Social Fund Management Center, but also to add insight and enlighten the public about zakat and waqf.*

***Keywords: Waqf; Zakat; Literacy***

## **PENDAHULUAN**

Salah satu dari bentuk ibadah untuk mendekatkan diri pada Allah SWT yang berkaitan dengan harta benda adalah wakaf. Amalan wakaf sangat besar artinya bagi kehidupan sosial

ekonomi, kebudayaan dan keagamaan. Oleh karena itu, Islam meletakkan amalan wakaf sebagai salah satu macam ibadah yang amat digembirakan. Wakaf merupakan salah satu instrumen dalam Islam untuk mencapai tujuan ekonomi Islam yaitu mewujudkan kehidupan yang sejahtera. Negaranegara berpenduduk muslim seperti Mesir, Saudi Arabia, Yordania, Turki, Bangladesh, Mesir, Malaysia dan Amerika Serikat, mengembangkan dan menerapkan wakaf sebagai salah satu instrumen untuk membantu berbagai kegiatan umat dan mengatasi masalah umat seperti kemiskinan.

Dalam Islam amalan wakaf memiliki kedudukan yang sangat penting seperti halnya zakat dan sedekah. Wakaf mengharuskan seorang muslim untuk merelakan harta yang diberikan untuk digunakan dalam kepentingan ibadah dan kebaikan. Harta wakaf yang sudah diberikan sudah bukan menjadi hak milik pribadi melainkan menjadi hak milik umat. Wakaf bisa dijadikan sebagai lembaga ekonomi yang potensial untuk dikembangkan selama bisa dikelola secara optimal, karena institusi perwakafan merupakan salah satu aset kebudayaan nasional dari aspek sosial yang perlu mendapat perhatian sebagai penopang hidup dan harga diri bangsa.

Zakat merupakan salah satu prinsip ajaran Islam yang terdapat dalam rukun Islam. Posisi zakat ditempatkan sebagai sendi ketiga, tiang tengah bangunan Islam, adalah tempat bersandar semua perangkat bangunan yang berhubungan dengan perekonomian. Kewajiban menunaikan zakat tidak dapat dipisahkan dengan kewajiban menegakkan shalat.

Universitas Airlangga memiliki unit kerja untuk melakukan penghimpunan dana sosial untuk kemaslahatan civitas akademika Universitas Airlangga yakni Pusat Pengelolaan Dana Sosial. Selain melakukan penghimpunan dana sosial untuk kemaslahatan masyarakat khususnya civitas akademika Universitas Airlangga, Pusat Pengelolaan Dana Sosial juga merupakan Koordinator Nazhir Universitas Airlangga berdasarkan Surat Keputusan Rektor Universitas Airlangga Nomor 1166/UN3/2020 yang memiliki skema wakaf yang mana dikelola dan diperuntukkan sebagai Beasiswa Pondok Pesantren Putri Penghafal Al-Qur'an yang beralamat di Jalan Kalikepiting 117B Nomor 5A-B.

Sehubungan hal tersebut, maka perlu diadakan Tabligh pada saat bulan suci Ramadhan untuk lebih mendalami dan mengkaji serta memberikan pemahaman mengenai zakat dan wakaf kontemporer yang ada di Indonesia. Tabligh ini nantinya akan menggunakan skema metode diskusi melalui metode daring Meeting Zoom sehingga nantinya semua elemen masyarakat dapat

mengikuti webinar ini dan memahami terkait kajian yang diadakan oleh Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga di bulan suci ramadhan.

### **TUJUAN KEGIATAN**

Adapun tujuan kegiatan ini adalah :

1. Untuk keperluan pengembangan keilmuan khususnya di bidang zakat dan wakaf kontemporer;
2. Meramaikan kegiatan Gemilang Ramadhan yang diadakan oleh Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga;
3. Untuk mendorong peningkatan reputasi Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga;
4. Untuk melakukan diskusi akademik tentang Wakaf yang dikelola oleh Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga;
5. Untuk memberikan pemahaman dan pembelajaran mengenai zakat dan wakaf

### **PELAKSANAAN**

Kegiatan Tabligh Akbar dengan tema “*Talkshow Zakat dan Wakaf Kontemporer*” ini diadakan pada tanggal 28 April 2022 via Zoom Meeting berlokasi di Aula Amerta untuk narasumber dan peserta di lokasi masing-masing. Kegiatan ini dimulai dengan persiapan pendataan awal peserta pada pukul 09.00 - 09.30 WIB. Kemudian acara dilanjutkan dengan pembukaan pada pukul 09.30 WIB oleh MC yakni Saudari Nikmatul Fuadah, S.EI dan Artha Merika Indah P.S., S.Si., M.SM. Kemudian dilanjutkan dengan penyerahan MC ke Moderator yakni Bapak Dr. Prawitra Thalib, S.H., M.H., ACI Arb. Acara ini dilaksanakan dengan penyampaian narasumber yang pertama oleh Bapak Rektor Universitas Airlangga Prof. Dr. Mohammad Nasih, S.E., MT., Ak. selaku Ketua Nazhir Universitas Airlangga. Selanjutnya adalah penyampaian testimoni tokoh berwakaf ke PUSPAS UNAIR yang dilakukan oleh Ketua Bursa Efek Indonesia Kantor Wilayah Surabaya. Setelah itu, materi oleh narasumber utama yakni Bapak Prof. K.H. Dr. Ahmad Zahro, MA. selaku Guru Besar Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya sekaligus Penasehat Ittihad Persaudaraan Imam Masjid Indonesia. Setelah penyampaian materi dari beberapa narasumber, agenda selanjutnya adalah diskusi dan

tanya jawab oleh para peserta kepada para narasumber pada pukul 10.00 – 12.00 WIB. Kemudian terakhir adalah penutup dan doa oleh MC.

Kegiatan ini mendapatkan dukungan penuh oleh semua elemen masyarakat, karena dengan adanya acara ini, banyak sekali hal-hal positif yang dapat diambil dan didapat. Peserta banyak yang melakukan konsultasi khususnya mengenai perhitungan zakat maal. Dengan adanya kegiatan ini juga dilaksanakan dengan penuh khidmat dan juga penuh dengan antusias yang tinggi, apalagi kegiatan dilakukan di bulan suci Ramadhan.

## **KESIMPULAN**

Kegiatan Talkshow ini diadakan dalam rangka untuk meningkatkan literasi wakaf dan zakat di bulan suci Ramadhan. Kegiatan yang digagas oleh Pusat Pengelolaan Dana Sosial Universitas Airlangga ini mendapatkan antusias yang tinggi serta juga mendapatkan dukungan yang sangat penuh dari semua peserta yang hadir. Karena dengan adanya kegiatan ini, mendapatkan pencerahan yang begitu banyak, khususnya dalam hal perhitungan zakat.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Arifin, S. R., & Wisudanto, W. (2017). Crowdfunding Sebagai Alternatif Pembiayaan Pembangunan Infrastruktur. *Simposium II UNIID 2017*, 2(1), 309-314.
- Putri, E. S., & Wisudanto, W. (2017). Struktur pembiayaan pembangunan infrastruktur di indonesia penunjang pertumbuhan ekonomi. *IPTEK Journal of Proceedings Series*, 3(5).
- Thalib, P., Wisudanto, W., Putri, T. V., & Kholiq, M. N. (2022). Bantuan Sosial Sedekah Nasi Bungkus di Masa Pandemi Covid-19 Oleh Pusat Pengelolaan Dana Sosial. *ABDI MOESTOPO: Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat*, 5(1), 100-108.
- Thalib, P., HADY, A. F., Wisudanto & Kholiq, M. N. (2021). Esensi Hukum Bisnis Syariah.